

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pueblós de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs. Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunés y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los suscritores. Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, sábado, 24 de Agosto de 1872.

Núm. 931.

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 17.

Un periódico federal de esta publica hoy un estado interesantísimo, que prueba de una manera inequívoca que el partido republicano en su inmensa mayoría se halla resuelto a luchar con toda energía en las elecciones que dentro de poco van a tener lugar. Ascenden, según él, a doscientos los candidatos que se presentan a disputar a los monárquicos la honra de representar en las futuras Cortes al pueblo español. De las cuarenta y nueve capitales de provincia que existen, se sabe que en treinta y siete de ellas se ha acordado solemnemente tomar parte en la lucha electoral; entre estas se cuentan todas las mas importantes. Otro tanto consta de ciento diez poblaciones notables. Lo mismo acontece con los periódicos que defienden las ideas del partido. En Madrid todos, menos uno, abogan por la lucha electoral. En provincias casi todos, hasta el número de veinticinco, rechazan como funesta la doctrina del retraimiento en las actuales circunstancias, y aconsejan a los federales que trabajen con ahínco para obtener un triunfo completo en sus respectivos distritos.

Manifestada de una manera tan patente la voluntad del partido respecto a este particular, sería una insensatez dejar de acudir a los comicios. Es menester no olvidar que el partido republicano reconoce como criterio para decidir todas las cuestiones, exceptuando los derechos individuales, la voluntad de las mayorías. Ni en nombre de la autoridad ni en nombre del individuo, ni por amor a la lucha violenta, ni por timidez revolucionaria, es lícito a ningún verdadero republicano federal dejar de someterse a los plebiscitos del partido, que constituyen la única y legítima autoridad del que profesa la doctrina democrática federal.

A la lucha, pues, republicanos federales, a vencer hoy en los comicios para poder mañana vencer en otro terreno. Tal es el voto de todo el partido, expresado de una manera elocuente en reuniones y manifestaciones numerosas en campos y ciudades por boca de entusiastas oradores y plumas de incansables periodistas que han recibido la aceptación de todos los federales.

La situación de la dinastía no puede ser mas precaria. De sus defensores, los que se precisaban de ser los que la consolidaban en nuestra patria, la van abandonando. Quedando para sostenerla

los republicanos de ayer, los escépticos de la institucion monárquica, aquellos que la aceptan como una cosa transitoria, mientras el pueblo se va educando para la República, y que la han adornado con los atributos democráticos para facilitar semejante evolucion.

Es otra prueba de las ningunas raíces que ha echado en el corazon del pueblo, la indiferencia con que en todas partes se le recibe, el ridículo que sobre ella arrojan los periódicos, y el placer con que todo el mundo se rie de las ingeniosas ocurrencias y pesadas bromas que se permiten sobre las «sagradas» y «elevadísimas» personas. Institucion muerta para siempre. Muchos de engañes nos ha causado la revolucion de setiembre, muchas esperanzas ha dejado defraudadas, pero es preciso reconocer que ha prestado un gran servicio a la causa de la libertad, matando el sentimiento monárquico en la mayoría del pueblo español. De hoy mas ya no es posible asentar sólidamente monarquía alguna, ni sostener la existente mucho tiempo. El pueblo español ha roto con su tradicion; ya no tiene fé en la monarquía; su corazon se ha entusiasmado por la idea levantada de la república federal, para la cual será el triunfo definitivo.—C.

De La Correspondencia.

Ignoramos el fundamento de la siguiente noticia que viene desde ayer circulando por los periódicos:

«Segun noticias, se ha descubierto ya quien era el muerto de la calle del Arsenal.

El individuo en cuestion era de Valladolid, de oficio librero, tenia dos hijos y una hija, los cuales desaparecieron de Madrid al ocurrir el atentado del 18 de julio.

Hablase tambien de cierta individuo que en la calle de la Escalinata la apellidan la «Gobernadora», a quien se ha visto por esas calles en el coche de cierta autoridad para ir a las prisiones de San Francisco a reconocer los complicados en la causa del regicidio, y lo hizo eficazmente, a pesar de estar todos disfrazados de rancheros.

Por fin parece que hay medios de descubrir toda la trama, si se emplea actividad, celo e interés.

Barcelona 19 de agosto.

El tren del ferro-carril de Zaragoza que llegó anteanoche a esta capital a la hora reglamentaria sufrió poco despues de Calaf un ataque de los carlistas que merece ser anatematizado por todas las

personas sensatas y amantes del buen nombre español.

Hé aqui cómo refiere el hecho la *Crónica de Cataluña*:

«Otro acto de salvajismo, con tintes aun mas negros y señaladamente repugnantes a todo instinto de civilizacion, ejecutaron ayer los carlistas.

Habiase apostado una partida, al pasar el tren-correo procedente de Zaragoza y Madrid, entre las estaciones de Calaf y Rajadell.

Dieron la voz de alto, y como no se detuviese el tren empezaron a disparar contra los coches sobre los cuales vino a dar una granizada de balas, muchas de las cuales se clavaron en las paredes de los wágones, sin que por una de aquellas raras casualidades imposibles de explicar, resultase herido ninguno de los pasajeros. No así salieron ilesos los empleados del convoy, pues desgraciadamente alcanzó uno de los proyectiles al maquinista del tren, hiriéndole en el pecho.

Sobre cincuenta fueron los disparos hechos.

Es inútil querer pintar el susto desgraciadamente fundado, que pasaron los inofensivos pasajeros al ser blanco de tan criminal ataque. Caiga sobre sus desatentados autores toda la execracion de que por tan viles medios se hacen dignos.»

Idem 20.

Segun una carta de Berga que tenemos a la vista, la columna del señor coronel Mascias ha tenido últimamente en la Poble de Lillet un encuentro con las facciones reunidas de Castells, Vila del Prat, Nastallat, Guio, Camps, Morlans y algun otro, cuyas fuerzas componian un total de mas de 600 hombres. La accion ocurrió a las tres de la tarde, y obligados los carlistas a abandonar el pueblo se retiraron hacia San Julian de Serdañola, hasta cuyo pueblo los persiguió la columna, y del que no pudo pasar por lo avanzado de la hora. Las pérdidas de los carlistas consistieron en dos muertos y siete u ocho heridos graves que retiraron llevándolos en caballerías y alguno en parihuela. El gefe de la caballería carlista tuvo su caballo muerto, del cual se habia apoderado poco antes y que pertenecía a un particular de la montaña. La columna no tuvo mas heridos que el sargento primero de la Guardia civil, que lo fué levemente, y un oficial y varios individuos de tropa contusos.

La faccion se dividió despues del encuentro en pequeños grupos; Castells con 40 hombres marchó a Figols; Vila del Prat con unos 200 hombres se dirigió

hacia la provincia de Gerona; Nastallat con otros doscientos hacia la provincia de Lérida, y el resto de la fuerza con los demás cabecillas lo efectuó en distintas direcciones. Parece que despues de esta accion algunos cabecillas tuvieron un fuerte altercado hasta el punto de llegar a las manos, llamándose cobardes los unos a los otros. La columna del señor coronel Mascias hace a la faccion una persecucion muy activa, a lo cual se debe que la haya alcanzado repetidas veces en pocos dias.

—Dice la Crónica de Cataluña:

«Despues de algunos dias de escurrir el bulto, fraccionándose al efecto en pequeños grupos, reunieron algunas partidas entre las cuales estaban las de Castells, Vila del Prat y algun otro cabecilla, formando una fuerza de cuatrocientos hombres cerca de la Poble de Lillet, habiéndoseles caído desde luego encima la columna mandada por el coronel Mascias.

Tuvo el encuentro lugar el viernes. El éxito el de costumbre, una derrota y la consiguiente dispersion. Tuviron los carlistas nueve muertos y sobre veinte heridos, haciéndose además tres prisioneros. Por parte de la tropa hubo un sargento y dos soldados heridos y dos contusos.»

De La Discusion:

Ya han dado principio los trabajos del nuevo y gigantesco tunel de S. Gothardo, en los Alpes, que unirá mas rapidamente la Suiza, la Italia y la Alemania.

De la India inglesa dan la desagradable noticia de la aparicion del cólera. La prensa se ocupa con este motivo de la necesidad que tiene Europa de vigilar las procedencias rusas, a medida que la Rusia completa su gran sistema de ferro-carriles entre Europa y Asia.

El Times dice que la expedicion que el mensaje de la reina en la clausura del Parlamento anuncia como destinada a acabar con el comercio de esclavos en las costas orientales de Africa, motivo siempre popular en Inglaterra, y mas despues de las terribles pinturas que de la esclavitud y del tráfico negrero acaba de hacer el viajero Livingstone, tendrá lugar en union de la Francia, la cual, además de cumplir un acto de humanidad muy acepto a la opinion de muestra al mundo, asociándose a la Inglaterra, que aun despues de sus desastres es una gran potencia en Europa.

Parece que dos cuestiones que está discutiendo el tribunal arbitral de Gi-

nebra, se resolverán de una manera bastante favorable a los Estados-Unidos, una vez estimadas por estos sus reclamaciones sobre daños indirectos. A cuenta de los estragos causados por el buque «La Florida» recibirán medio millón de libras esterlinas y un millón de libras por el «Alabama».

También eran excelentes las noticias sobre la cosecha de algodones, aunque había sufrido algo con las lluvias de julio; por término medio, los diferentes estados productores habían dado el 103 por uno, resultado favorable, pues el tipo medio de producción, es el de ciento.

La embajada japonesa, después de haber dejado sentadas las bases de un tratado de amistad y de comercio entre la gran República y el Japon, partía para Europa, debiendo ajustar nuevos tratados de convenio con Francia, Inglaterra y Alemania.

Se están circulando las citaciones para la gran reunión que el 2 de setiembre celebra la Internacional en el Haya. El célebre Marx debe leer el informe sobre los diversos trabajos de las secciones francesa, inglesa, alemana y rusa.

El ciudadano Rouvier, ex-individuo de la Comuna de París, el ciudadano Andrieu, el ciudadano Bellefleur, Royer, etc., tomarán también la palabra.

El nuevo prefecto de Marsella, al tomar posesión de su cargo, ha pronunciado un discurso declarando que la República solo puede fundarse en el orden más perfecto y la mayor prudencia, y que partirá de estos principios para trabajar por la consolidación de la República.

Se asegura que el Gobierno inglés se muestra poco dispuesto a hacer concesiones para la revisión del tratado de comercio, pero se confía que las negociaciones tendrán algún resultado.

El tribunal correccional de París condenó el viernes por estafa, a cinco años de cárcel y 3.000 francos de multa al personaje que había tomado el pomposo nombre de Jorge Castriot Scandenberg, príncipe de Epiro y de Albania, heredero presunto de la corona de Epiro. Según declaró el príncipe de Trapani, todo induce a presumir que el falso príncipe en Epiro es un tal Francisco del Prato, hijo de un pobre carpintero de Polla, que ha sido condenado ya en Génova por estafa.

Continúan las huelgas en Italia en grandes proporciones.

Después de las de Turín han venido las de Milán y alguna otra ciudad, y han tenido que enviarse varios regimientos del campamento de Somma para evitar los desórdenes.

Pero lo mismo que en Turín, han mediado negociaciones entre los huelguistas y la autoridad.

Hoy se anuncia que en Venecia hay comienzo de huelga, lo cual indica que

el movimiento era general en toda Italia.

Se ha creído, y al parecer con fundamento, que la iniciativa de la reunión de los emperadores de Rusia, Alemania y Austria en Berlín, había partido del emperador Guillermo, pero, según el *Memorial diplomático*, no ha seguido este curso la próxima entrevista de los soberanos del Norte.

Según dicho periódico, el emperador Alejandro ha sido quien anunció a la corte de Berlín que pensaba pasar a visitar al emperador Guillermo, y que este, a su vez, puso esa noticia en conocimiento del emperador Francisco José. El mismo periódico dice que el gran duque heredero, así como el príncipe Gortschakoff, acompañarán al emperador en su viaje a Berlín.

En vista de esa versión, tan contraria a lo que hasta ahora se decía acerca de la iniciativa de la entrevista de Berlín, lo único que podemos decir es que no sabemos a qué atenernos. Lo que no se puede negar es que tendría mayor significación aún que la que desde el primer momento de anunciarse se le ha dado, si, en efecto, el emperador de Rusia hubiese sido quien primero la hubiese creído necesaria.

Según un telegrama que publica la *Gaceta de Polonia*, está en vías de arreglo el negocio de las minas del Laurinas. Grecia ofrece diez millones de dracmas. Créese que habrá una transacción.

CRÓNICA LOCAL.

Mas sueltos.

XVIII.

A votar, á votar, á votar: hoy es el día designado para la elección de las Mesas que no falte nadie á ellas; las Mesas son la llave de la elección; son la prenda segura de la más estricta legalidad.

Aquellos de los electores que no puedan perder tiempo, que acudan á las horas convenientes, como son: después de haber almorzado y después de haber comido; los demás electores deben cederles su puesto y votar más tarde.

Los colegios se cierran á las tres de la tarde, pero todos los electores que entren á las tres, aunque sean mil, seguirán votando con la puerta cerrada hasta que hayan terminado, aunque sean las ocho de la noche; así es que los electores republicanos más acomodados pueden esperar minutos antes de las tres y meterse dentro el colegio.

En los tres días siguientes, los colegios se cerrarán á las tres y los electores que se encuentren dentro, podrán votar hasta las cuatro; hora en que se procederá inmediatamente al escrutinio.

Es de necesidad, que el domingo vayan á votar los electores del campo y cuantos trabajadores no puedan perder tiempo.

Los electores habrán notado que en las mesas de los colegios hay dos urnas una para Diputados y otra para compromisarios: la de los Diputados estará á mano derecha del elector que entre en el colegio, y la urna de Compromisarios á la izquierda: los electores que voten compromisarios y Diputados, deberán llevar la candidatura de Diputados en la mano derecha y la entregarán así al Presidente y la de compromisarios en la mano izquierda.

Si hubiese algún elector que no estuviese bastante instruido ó se encontrase confuso, puede preguntar el procedimiento á los comisionados republicanos que habrá en las afueras de los colegios: los electores que tan solo voten Diputados, harán lo de las demás elecciones, entregar al Presidente la papeleta con la mano derecha para que la eche en la urna de diputados.

Los Presidentes de las Mesas, únicas autoridades en los colegios, procurarán que el local esté suficientemente despejado para que los electores puedan votar libremente; si algún elector desobedeciere sus órdenes, lo pondrá á disposición de los tribunales valiéndose de los agentes que estén á sus órdenes.

Los republicanos federales, ancianos y jóvenes, tienen el deber ineludible de votar hoy las mesas que de esto depende la seguridad de la elección: preferible es mil veces encontrarse en las mesas con una cara amiga que con una enemiga; ténganlo muy presente y espabilense.

Tengan todos entendido que una elección no es cosa de risa; porque en ella se juega la salud de la Patria y el bienestar de nuestras familias; voten, pues, que así lo exige el interés de cada uno en particular y de todos en general.

A las urnas, y que la bandera republicana salga triunfante en todos los colegios: á las urnas republicanas federales, á las urnas.

Republicanos federales, cor-religionarios nuestros: la hora de la lucha se aproxima: no más apatía, no más indiferentismo; la patria, hambrienta de moralidad y de justicia, pide vuestro auxilio, exige vuestros sufragios; ¡a la lucha!

A la lucha con el hábito de la libertad en vuestros corazones y la idea de la República en vuestras mentes: ¡a la lucha, á la victoria! republicanos federales.

Basta ya de farsas, basta ya de explotación, basta ya de mentidas promesas: guerra á los radicales de hoy; guerra á los *calamares* de ayer. Correligionarios: luchamos por el buen nombre menorquin; luchamos por la salud de la Patria; luchamos por la República, esa virtuosa matrona que asegurará los hijos á sus madres y la tranquilidad en el seno de las familias.

A la lucha republicanos federales: no más deshonra, basta de extranjeros, basta de traficantes políticos, basta de sufrimientos, basta ya de amenazas, basta ya de halagos: aquí estamos porque somos la justicia perseguida, el derecho violado; pero somos la JUSTICIA y EL DERECHO y llevamos la frente alta: á la lucha, republicanos federales, á la lucha, á la victoria.

Ni contemos cuantos somos ni lo que valemos: la espontaneidad, el sentimiento, la conciencia valen por ciento, valen por mil; lo que interesa es luchar; lo que importa es voluntad, decisión, energía.

Vengan persecuciones, no importa: día llegará que los tiranos, los apóstatas y los traidores no serán escuchados ni con lágrimas en los ojos, porque no compensarán ni con mucho las lágrimas que á mares nos han hecho derramar.

A la lucha, republicanos federales: á la lucha, á la victoria, á vencer y acabe de una vez tanto balbón é ignominia, tanta ignorancia y miseria explotadas, seducidas, vendidas.

Problemos á nuestros enemigos que somos un pueblo libre, un pueblo independiente; que no queremos monarquías porque arruinan nuestras familias y asesinan nuestros hijos en el campo de batalla; y el país muere por falta de canales, caminos de hierro y carreteras.

A la lucha, republicanos federales: es un deber, es una deuda que hemos contraído con la civilización, con el siglo en que vivimos, con las criaturas que nacen, que nos pedirían cuenta de nuestra conducta si no trabajásemos por su porvenir; ese porvenir que es la República universal, la venganza de tantos siglos de monarquía y despotismo: á la lucha, á la victoria republicanos federales, á la lucha menorquines honrados.

Las noticias que recibimos de la situación del partido republicano de Mallorca, no pueden ser más satisfactorias: el triunfo es seguro en todos los distritos, á pesar de la conducta de aquel Gobernador que va en zaga al que por gracia del hombre de los puntos negros tenemos en esta isla.

Felicitemos al partido republicano mallorquin y á nuestros queridísimos amigos, los incansables propagandistas, Quetglas y Fernandez Latorre. Si truena el Gobernador, que truene Adelante, republicanos, adelante.

ANTONIO TALTAVUELA

Sabemos con gusto que a propuesta del C. Antonio Taltavull, la Comision provincial acordó elevar una solicitud al Ministro de Fomento para que puedan dedicarse al oficio de herradores todos los que lleven cinco años de ejercicio en el oficio, sin mas requisito legal que un examen práctico celebrado ante la Junta de Albéitares-herradores de la Provincia. Esto reportará inmensa ventaja a los herradores que, no teniendo título, sufren las vejaciones de los albéitares y las persecuciones injustas de las autoridades superiores, que pretenden, por un error tal vez, que un arte mecánico se convierta en una carrera científica.

«El Iris del Pueblo» dedica a nuestro querido amigo Antonio Taltavull, las siguientes frases que agradecemos en el alma:

«Nuestro querido amigo y correligionario C. Antonio Taltavull es víctima de dos denuncias por una serie de bien escritos sueltos que de varios días a esta parte viene publicando en nuestro estimado colega *El Menorquin*.

Todos ellos están encaminados a probar al pueblo la necesidad de que vote la república en las próximas elecciones.

Los radicales-sagastinos de Menorca no pueden sufrir con calma una propaganda tan activa y eficaz como la de nuestro amigo, y se ven gan denunciándole ante los tribunales.

Felicitemos a nuestro amigo por las denuncias y le recomendamos la perseverancia en su digna conducta y puede contar con nuestra humilde cooperacion en la obra de desenmascarar ante el pueblo esta nueva farsa radical.»

Dice «El Isleño»:

«Segun parece en Ibiza los ánimos están muy exaltados, con motivo de las elecciones, y no sería extraño una desgracia. *El Eco* de ayer nos dice que se había querido asesinar al candidato radical doctor Simon. Se han suspendido empleados reemplazándose por otros de estas oficinas, y ojalá reine la paz que tantos beneficios reporta.»

Subgobierno de Menorca.

El Exmo. Sr. Gobernador de la provincia en telegrama de esta fecha que acabo de recibir me dice lo siguiente:

«El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion me ordena advierta a las Autoridades y Alcaldes que las cédulas electorales entregadas para la votacion de Diputados a Cortes, han de servir tambien para elecciones de Diputados provincia-

les. Emplee V. S. los medios de publicidad para que llegue a conocimiento de los electores de esa Isla, previniendo a los Alcaldes que lo hagan saber por medio de pregon y en los sitios de costumbre, á fin de evitar inutilizacion de cédulas, puesto que no se entregarán otras para la segunda eleccion.»

Lo que he dispuesto insertar en el periódico de su digno cargo, para que por este medio pueda llegar a conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Dios guarde á V. muchos años.—Mahon 23 de Agosto 1872.—José Feliu. Sr. Director del periódico «El Menorquin».

BOLTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Bartolomé, apóstol.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a la Virgen de la Soledad.

Santo de mañana.

San Luis rey de Francia y San Gines de Arles.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 22.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victori, con 22 trip., 50 ps. y varios efectos.—Consig. a don Juan Taltavull.

De Ciudadela en 12 h., laud español Africano, de 36 t., pat. Pablo Benejam, con 7 trip. y trigo.—Consig. a D. Juan Saitor.

Id. el 23.

De Palma en 3 d., bal. esp. Antonietta, de 26 t., p. José Ortega, con 5 trip., vino y efectos.—Cons. a D. Miguel Estela.

Despachados el dia 22.

Para Puerto Colom. laud esp. Pleta, de 16 ts., pat. Francisco Riera, con 3 trip., 4 ps. y lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
22	763.5	28	23	66		8
23	764	27.8	22	71		6

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
Dia 22. — NE. fresco. — 3.
Dia 23. — NNE. — 6.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 5 h. 20 ms.—Pónese a las 6 h. 44 ms.
LUNA.—Sale a las 9 h. y 45 ms. de la N.—Pónese a las 10 h. y 46 ms. de la M.

G. BETILLA.

6 SALUD A TODOS SIN NECESIDAD DE MEDICAMENTOS.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa **Revalenta** Du Barry, salud, energía, apetito, buena digestion y buen sueño. Cura sin necesidad de medicamentos, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, insomnios, melancolía, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los **bizechos de Revalenta**, que pueden comerse en todo tiempo, se venden en cajas a los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce el apetito, buenas digestiones, sueño, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que la carne y el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos, en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

SANSCRÁVATE.

Con este título acaba de publicar la BIBLIOTECA FESTIVA de los Sres. Medina y Navarro, una de las más populares y divertidas obras del fecundo Paul de Kock. Este libro que en francés lleva el mismo título, es completamente desconocido en España, donde no se ha traducido nunca, y tanto por esta circunstancia como por el notable interés que encierra, está siendo una de las obras más leídas y apreciadas de esta popular Biblioteca, cuyas obras solo cuestan cinco reales cada una en las principales librerías de España, ó pidiéndolas a sus editores, Arenal, 16, Madrid, quienes las envían a vuella de correo, francas de portes y certificadas.

Se admiten pedidos en la imprenta de «El Menorquin».

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA

Vallecas 22 (10^a noche.)

Mahon 23 (2^a mañ.)

Los reyes llegarán mañana a Madrid.

Ha naufragado en Santander el vapor Panamá.

En las presentes elecciones luchan 350 radicales.

En Panamá se ha impedido la expedicion que se intentaba contra Cuba.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'05.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Convencido el Ayuntamiento de mi presidencia, de que los estudios de segunda enseñanza no tan solo son útiles y necesarios a los que han de seguir una carrera científica ó literaria, sino que tambien son utilísimos a los que hayan de dedicarse a la agricultura, industria y comercio y en general a todas las clases de la sociedad, como lo prueba el que las naciones más adelantadas en todos los ramos cultivan con esmero los tales estudios; y deseando que estos puedan ser asequibles hasta a las clases menos acomodadas, premiando al propio tiempo el talento y la aplicacion; de acuerdo con los Sres. Profesores de este Instituto de 2.^a enseñanza ha resuelto en sesion del dia de hoy lo siguiente:

- 1.º Todos los años, un mes antes de abrirse la matricula del Instituto el Ayuntamiento convocará a oposiciones para conceder 10 plazas de alumnos libres de derechos de matriculas y de exámen. A los cuatro mas sobresalientes de estos alumnos se les prestarán tambien los libros de las asignaturas que vayan a emprender.
- 2.º Las oposiciones tendrán lugar cinco dias antes de la apertura del curso, y solo podrán tomar parte en ellas los alumnos que justifiquen ser pobres.
- 3.º Los ejercicios de oposicion para el ingreso, versará sobre lectura y escritura, principios de gramática castellana, con ejercicios de ortografía y principios de aritmética.
- 4.º Los alumnos que obtengan plaza y que en el curso de sus estudios den pruebas de inaplicacion perderán su derecho.
- 5.º Terminado el curso, y aprobados estos alumnos de las asignaturas que hayan estudiado, deberán tomar parte en unas oposiciones especiales que versarán sobre las materias estudiadas últimamente; a los cuatro que mas se distinguen se les prestarán los libros del curso próximo siguiente.
- 6.º A tiempo oportuno se publicará el plazo hábil para la admision de solicitudes, local, dia y hora y tribunal que ha de presidir las oposiciones de ingreso.

Mahon 19 Agosto 1872.—Francisco de A. Pons Alzina

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas a las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

Consumición y Empobrecimiento de la sangre.

Los médicos prescriben diariamente las Píldoras de Ioduro de Hierro para curar la tisis, las escrófulas, las afecciones cancerosas, para resolver las glándulas y para combatir los dolores de estómago, el empobrecimiento de la sangre, la irregularidad de la menstruación, los colores pálidos, las supresiones, etc.; pero, con frecuencia, su efecto es incompleto y concluyen por fatigar al enfermo. Tomando en su lugar las Píldoras de Ioduro de Hierro y de Manganésio, de Borin du Buisson, aprobadas por la Academia de medicina de París, los resultados son más rápidos y más persistentes. La ausencia del manganésio en la sangre, en la cual se encuentra siempre en unión del hierro, es muchas veces la causa de la enfermedad, y administrando este nuevo elemento en estado puro, tal como se encuentra en las Píldoras de Ioduro de Hierro y de Manganésio de Borin du Buisson, los médicos evitan las recaídas y combaten la enfermedad con éxito seguro.

Un Remedio eficaz contra la Tisis.

Los señores Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, preparan desde hace 20 años el Jarabe de hiposulfito de cal, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresión desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar a numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y Compañía. Téngase presente, para distinguirlo de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

Nueva medicación del Asma.

El señor Baret, de París, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones que amenazaban ahogarle. Tres años, hacia ya que se hallaba obligado a pasar la noche en una butaca, cuando por consejos del profesor Lecointe hizo uso de los Cigarrillos indios de Grimault y Comp. El alivio fue inmediato; las sofocaciones cesaron al momento, y el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos días, y cada vez que en lo sucesivo tenía algún acceso, la aspiración de algunas bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

Cura de las purgaciones.

Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces a qué medicamento dar la preferencia; la copaiba es uno de los mejores agentes, pero en forma de líquido, tal como se administra hoy encerrada en cápsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce eructos y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las Cápsulas de Matico de Grimault y Comp., no tienen ninguno de esos inconvenientes: curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su envoltura formada de gluten, principio nutritivo del trigo, se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vías urinarias. Por último, su actividad es doble, gracias a la esencia de Matico, árbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los Indios por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia, que las Cápsulas de Matico han decidido al gobierno de Rusia a autorizar su introducción en aquel imperio.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

CURACION DE LA DENTADURA, por Mr. Julian Fieoulat.



Mecánico Dentista.

Hace saber a los señores de esta ciudad que ha recibido un grande surtido de dientes minuciosos de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cauchú, y colodios por el mejor de la profesión, sin resortes, todo de nueva invención y a precios muy moderados. Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas en mallas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries. Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario. Extrae muelas, dientes, sobradientes y vaqueos con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes a los niños de corta edad. Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta ciudad, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar, n.º 22.

PIANINO.

En la pajarería de Sanz, calle Nueva n.º 43, hay uno para alquilar por un precio módico.

En la tienda El Águila de Oro, plaza de Espartaco n.º 9, en forma de una persona que tiene cien piezas de oro de a 20 francos moneda francesa y las cambiará por moneda española con 1 por 100 de prima.

El martes 27 del corriente se rematará en pública subasta si la postura es conveniente la casa de esta ciudad calle de la Libertad n.º 29.

Nota: SE ADMITE CARGA A FLETE CONDICIONALMENTE. Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada. Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa. Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifre, 10, bajos, Barcelona. 17-22-26-30

Advertisement for Carbon de Belloc. Features a circular logo with 'PARIS' and 'Belloc' repeated. Text includes: 'CARBON DE BELLOC', 'APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS', 'La Academia de Medicina de París, en su sesion de 27 de Septiembre de 1849, aprobó y recomendó el empleo del Carbon de Belloc para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos...', 'GASTRALGIAS, DIPEPSIAS, PIROSIS, AGRURAS, DIGESTIONES DIFICILES, ESTREÑIMIENTOS, DOLORES DE VIENTRE - COLICOS, DIARREA, DISENTERIA, COLERINA', 'MANERA DE EMPLEARLE: El Carbon de Belloc se toma antes o despues de las comidas, en forma de polvo o de pastillas...', 'DEPÓSITO EN ALICANTE: Farmacia de Lorenzo Hernandez.', 'DEPÓSITO EN PARIS: en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.'

Advertisement for LA PALMA. Text includes: 'LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA. Calle Hannover n.º 17. En dicho establecimiento a mas de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso en ellas el de Santidad-Pío IX, se encontrará Tapioca legitima del Brasil, Sagu de las Indias de superior calidad, Té Perla muy superior, Salchichones de Vich y Sardinias de Nantes. Tambien se encontrarán Polvos Casiferos Refrescantes y Horchatas en Polvo; vinos y licóres en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que seria prolije enumerar, todo a precios módicos.'

Advertisement for OBRAS DE PAUL DE KOCK. List of books and prices: 'Gustavo el Calayera 1 tomo.', 'Un hombre desgraciado 1', 'El Cornudo 2', 'El hijo de mi mujer 1', 'El Barbero de París 2', 'La Sociedad de la Trufa 2'. 'Cada tomo cuatro rs. vn. en Barcelona y cinco fuera. Dirigirse a Salvador Manero, editor, Barcelona, enviando libranza o sellos. MAHON: en las principales librerías.'

Advertisement for D. ESTÉBAN RENARD. Text includes: 'D. ESTÉBAN RENARD. Dentista-Mecánico del ex-regente de España DUQUE DE LA VICTORIA. Tiene el honor de participar a este respetable público que ha establecido su gabinete calle Nueva n.º 33, donde ejecutará con toda perfección cuanto a su delicado arte pertenece.'

Advertisement for COMPANIA ITALO-PLATENSE. Text includes: 'COMPANIA ITALO-PLATENSE DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SERVICIO MENSUAL. Saldrá del puerto de Barcelona el dia 4 de setiembre el magnifico vapor de 3000 toneladas ITALO-PLATENSE, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 a 25 dias de travesia. Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.'